

Notre Evêque nous a rendu visite

L'Evêque titulaire de Thérrouanne, Monseigneur Etienne VETÖ a été accueilli à Thérrouanne le Dimanche 3 Novembre. Entouré de plusieurs prêtres et diacres du Doyenné d'Aire-sur-la-Lys, il a célébré la messe à l'Eglise devant une très nombreuse assistance. Il a ensuite été reçu officiellement par la Municipalité. En fin d'après -midi, il a visité le Musée archéologique à la Maison des Services qui l'a beaucoup intéressé. Voici le mot d'accueil prononcé par le Maire, Alain CHEVALIER à la salle des fêtes.

Accueil officiel de Monseigneur VETÖ :



Monseigneur,

C'est aujourd'hui un grand honneur pour la Commune de Thérrouanne d'accueillir son Evêque titulaire de Thérrouanne et Evêque auxiliaire du prestigieux diocèse de Reims. C'est le 26 Juin 2023 que le Pape François vous a nommé Evêque et vous avez reçu l'ordination épiscopale le 9 septembre 2023 en la Cathédrale Notre-Dame de Reims. Vous succédez ici à Thérrouanne à Jean-Pierre Vuillemin qui fut nommé en 2019, Evêque auxiliaire de Metz et titulaire de Thérrouanne avant d'être nommé Evêque du Mans.

Vous deveniez ainsi le 62^{ème} évêque de notre diocèse disparu en 1553 par la volonté de l'Empereur Charles Quint qui a ordonné la destruction de la cité, enclave française dans son empire des Habsbourg.

La ville a mis longtemps pour s'en remettre. C'est actuellement un bourg rural de 1200 habitants au centre du département du Pas-de-Calais à un carrefour de plusieurs voies de communication, à proximité de l'Autoroute A26 qui conduit de Calais à Reims.

En raison d'une circulation intense, Thérrouanne a pu conserver des commerces, des artisans et des services : son collège accueille près de 700 élèves venus de 14 communes, la Maison des services regroupe des permanences administratives et sociales, des locaux dédiés au numérique, un musée archéologique et une maison médicale accueillant une douzaine d'auxiliaires médicaux et quatre médecins. Nous venons de construire un regroupement pédagogique concentré de 10 classes avec la commune voisine de Saint-Augustin.

Mais la vie ici n'est pas toujours facile. Nous avons connu l'hiver dernier après des intempéries deux importantes inondations causées par le débordement de notre rivière La Lys et les ruissellements provenant des hauteurs de notre vallée.



L'Evêque entouré des prêtres et diacres du doyenné



Notre Evêque nous a rendu visite

Nous avons subi de nombreux dégâts : 65 habitations, des bâtiments communaux comme cette salle des fêtes inondée deux fois, la voirie a été aussi très impactée. Ces catastrophes naturelles ont touché ces derniers mois de nombreuses régions de notre pays. C'est grâce à la solidarité que nous pourrions nous relever de ces épreuves.

Monseigneur vous nous avez envoyé des messages de sympathie lors de ces épreuves. Cela nous a beaucoup touché et nous vous en remercions vivement.

En avril dernier, vous avez reçu en votre Cathédrale une délégation d'une quarantaine de paroissiens. Vous nous avez accueilli chaleureusement et vous nous avez accompagné pour visiter votre prestigieuse Cathédrale connue dans le monde entier comme Notre-Dame de Paris.

Notre Cathédrale de Thérouanne a disparu il y a près de 500 ans. Notre église où vous venez de célébrer la messe est beaucoup plus modeste.

Nous espérons que nos liens entre Reims et Thérouanne se poursuivront. Nous vous remercions très chaleureusement Monseigneur pour votre visite et vous prions d'accepter ces modestes souvenirs de notre Cité :

- Une enluminure extraite d'un incunable de la bibliothèque de Saint-Omer représentant la création de l'Evêché de Thérouanne. En l'an 639, Le Roi Dagobert remet la crosse épiscopale à Omer, moine de l'Abbaye du Luxeuil à qui il donne pour mission d'évangéliser la Morinie. C'est lui qui créa la ville voisine de Saint-Omer
- Nous vous offrons aussi ce livre qui retrace l'histoire du diocèse de Thérouanne, votre diocèse.

Merci Monseigneur pour cette visite qui marquera l'histoire contemporaine de notre Commune.

Merci aussi à toutes les personnes qui vous accompagnent : Notre curé l'Abbé Gervais, les prêtres et diacres de notre doyenné, les paroissiens des Quatre Evangélistes.

Monseigneur, vous serez toujours le bienvenu ici à Thérouanne.



M. le Maire a remis à Mgr VETÖ la copie d'une éminure présentant la création de l'Evêché de Thérouanne

